

## CUIDADOS

# DIAGNÓSTICO PARA MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS MAYORES

**EL AYUNTAMIENTO HA INICIADO UN PROYECTO PARA CONOCER LA SITUACIÓN DE SOLEDAD DE LAS PERSONAS MAYORES.**



Tras obtener datos demográficos, se invitara a todas aquellas personas mayores de 70 años a realizar una encuesta/entrevista y se les informará de los servicios existentes.

El proyecto se plantea con el objetivo de conocer la situación social y estado de información sobre diferentes medios y servicios de las personas mayores de Urkabustaiz.

La metodología del proyecto consiste en recoger información estadística sobre las personas mayores de 70 años que viven en Urkabustaiz; así como, sexo, edad, y padrón doméstico, diferenciando cada pueblo del municipio. Una vez obtenidos los datos demográficos, se iniciará un proceso de recepción y análisis de propuestas para la mejora de calidad de vida de las personas mayores que viven en el municipio, teniendo como referencia las diferentes situaciones de riesgo de soledad y exclusión.

Después, a todas las personas mayores de 70 años que estén interesadas en participar, se les realiza una encuesta/entrevista preguntando sobre la situación social y personal de cada uno/a. Además de conocer la situación, opinión y necesidades de la persona, se les informará sobre diferentes servicios, recursos y prestaciones que beneficien y sean de utilidad para personas mayores.

Cabe destacar, que todos los datos recogidos serán de carácter privado, respetando la política de protección de datos.

La finalidad del proyecto consiste en que las personas mayores que viven en Urkabustaiz conozcan y dispongan de herramientas accesibles para la resolución de sus necesidades y para que formen parte de la comunidad de una forma más activa, inclusiva, integral y plena.

En la reunión participativa que se realizó el pasado 13 de marzo, convocada por la plataforma ciudadana Kukuso, participaron aproximadamente 45 personas mayores. En el encuentro, se ofreció información sobre el diagnóstico y proyecto que el Ayuntamiento está realizando. Así mismo, se animó a la ciudadanía a formular propuestas, ofreciendo la oportunidad de llamar al Ayuntamiento para plantear ideas que puedan ser interesantes, realistas y favorables para el objetivo del proyecto, así como conseguir que las personas mayores que viven en Urkabustaiz logren participar en la comunidad de forma activa, sin exclusiones, discriminaciones ni aislamiento.

## CUIDADOS

# CREACIÓN DE UNA RED DE VOLUNTARIADO PARA APOYO ESCOLAR

**SE ESTÁ PONIENDO EN MARCHA UNA RED DE PERSONAS VOLUNTARIAS PARA EL APOYO ESCOLAR A NIÑOS Y NIÑAS EN URKABUSTAIZ.**

Tras la propuesta de algunas personas interesadas en el proyecto, y constatar junto a la eskola la demanda existente, se planteó llevar adelante el programa voluntario.

El día 6 de marzo, el Ayuntamiento se reunió con la directiva de la escuela de Izarra, con el objetivo de plantear y trabajar en la idea mencionada. La recepción de Izarra Herri Eskola fue positiva y dispuesta a participar en el proyecto. El programa voluntario consiste en poner en marcha clases individuales de refuerzo dirigidas a niños y niñas de los cursos 1,2,3 y 4 de primaria. Ya que, en 5 y 6 de primaria ya existe otro proyecto de apoyo denominado "Bidelaguna".

## **Apoyo individual dos veces por semana**

El apoyo a los y las estudiantes será individual y de dos horas a la semana. La escuela de Izarra decidirá qué personas serán las receptoras del apoyo.

Cabe destacar, que el programa de apoyo educativo escolar no será un servicio municipal, es decir, es de índole voluntario. El ayuntamiento participa en la coordinación y pone a disposición los recursos que sean necesarios para la puesta en marcha de este proyecto.

El objetivo del artículo es informar a la ciudadanía del nuevo servicio que se pondrá en marcha en septiembre, al inicio del siguiente curso escolar 2024-2025. De esta manera, se hace un llamamiento a todas las personas voluntarias interesadas en participar impartiendo clases de apoyo en el proyecto mencionado. Las personas interesadas pueden ponerse en contacto con el Ayuntamiento durante los meses de abril y mayo, para así poder coordinar el inicio del programa durante el próximo curso escolar.

# ABIERTA LA CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES PARA ASOCIACIONES

SE ACABA DE DAR A CONOCER LA CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES PARA ASOCIACIONES EN URKABUSTAIZ. TAMBIÉN SE PUEDE CONSULTAR EN EL BOTHA.

Las partidas aprobadas son las siguientes:

Subvenciones del Ayuntamiento a las Juntas Administrativas para la realización de obras de infraestructura y mejora de los pueblos en 2023. Estas cuentan con un presupuesto de 37.000 euros.

Subvenciones municipales para becas destinadas al aprendizaje del euskera para el curso 2023-2024. El presupuesto es de 3.000 euros. Y se establecerá como fecha límite para la presentación de las solicitudes el 30 de octubre de 2024.

Subvenciones destinadas a las aso-

ciaciones para la organización de Deporte Competición, Deporte Federado y Deporte Escolar en la temporada 2023-2024. La fecha límite para la presentación de las solicitudes será la de un mes a partir de su publicación en el BOTHA. El presupuesto es de 13.000 euros.

Subvenciones para las asociaciones culturales, para la organización de programas culturales, deportivos, sociales y de euskera en el ejercicio 2024. La fecha límite para la presentación de las solicitudes será la de un mes a partir de su publicación en el BOTHA. El presupuesto es de 25.000 euros.

## BREVE

## COMPRA DE VASOS Y PLATOS REUTILIZABLES PARA FIESTAS

El Departamento de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente del Gobierno Vasco ha destinado una ayuda de 4.622 euros al Ayuntamiento, bajo el concepto de Subvenciones a entidades locales que realicen acciones que promuevan el desarrollo sostenible.

De esta manera, el Ayuntamiento va a adquirir 5.000 vasos y 1.000 platos reutilizables para su uso en diversas festividades y eventos en el municipio.

## BREVE

## IMPUESTO SOBRE VEHÍCULOS DE TRACCIÓN MECÁNICA

El periodo voluntario para pagar el impuesto sobre vehículos de tracción mecánica es del 1 de marzo al 2 de mayo.

Los recibos domicializados se cargarán en cuenta el 2 de mayo.

## BREVE

## ABIERTA LA MATRÍCULA PARA LA HAURRESKOLA

ABIERTO EL PERÍODO DE INSCRIPCIÓN DE ABRIL AL 10 DE MAYO.



Abierto el período de inscripción de abril de niños y niñas para el curso 2024-25, del 22 de abril al 10 de mayo, ambos incluidos, tanto online como presencialmente. Los padres, madres o tutores/as de los niños/as nacidos/as en 2023 y 2024 pueden solicitar plaza.

-Entrega de solicitudes online / presencial: del 22 de abril al 10 de mayo.

-Publicación de listas provisionales: el 10 de junio.

-Periodo de reclamaciones y subsanaciones: del 10 al 14 de junio.

-Desistimiento de la solicitud: hasta el 14 de junio.

-Publicación de listas definitivas: 1 de julio.

Día de comienzo de los niños y niñas en la haurreskola: 5 de septiembre.

## BREVE

## SE REEMPLAZARÁN LAS CALDERAS DE LA IKASTOLA

EL AYUNTAMIENTO SUSTITUIRÁ LAS CALDERAS DE LA IKASTOLA POR OTRAS NUEVAS.



El Ayuntamiento isustituirá las calderas de la Ikastola por otras nuevas. En la actualidad la principal caldera es de gasoil con más de 30 años de antigüedad y que está generando múltiples problemas de mantenimiento en los últimos años; y la del gimnasio y la de los locales para extraescolares son de gas propano.

Se quieren reemplazar las existentes por una que se alimente con biocombustible, astilla de leña. Asimismo, se mantendrán las placas solares térmicas existentes. De esta forma se pretende dar un impulso a las acciones de sostenibilidad energética y avanzar hacia la generación y consumo de energías renovables y nuevos combustibles.

Existen varias líneas de ayuda para este tipo de inversiones propiciadas por programas como Erein, EBEL, Pre5000 de Next Generation y Udal laguntza. El Consistorio encargará un estudio para decidir en qué convocatoria de ayudas pueden tener mejor encaje.

No obstante, el Ayuntamiento prevé realizar dicho cambio en este mismo verano.

# HARRIKADA, UN FESTIVAL QUE PONE LOS CUIDADOS EN EL CENTRO

LOS DÍAS 26, 27 Y 28 DE JULIO SE CELEBRARÁ EL FESTIVAL HARRIKADA EN LAS INMEDIACIONES DE OSTUÑO.



Es un 'anti-festival' centrado en la música techno y que quiere acoger a todo tipo de disidencias de género.

Harrika Kolektiboa es una asociación sin ánimo de lucro surgida hace años en Gasteiz para promover la creación de música electrónica y de espacios para vivir la música y la fiesta de forma segura y libre.

Ya en 2018 organizaron la primera edición del festival Harrikada en Garaion Sorgingunea, que tuvo muy buena acogida. Pero al entrar la pandemia, paralizaron este tipo de actividades y a posteriori se han centrado en organizar una fiesta electrónica mensual en la sala Jimmy Jazz de Gasteiz, bajo el nombre de Harrika Jaia. Siempre con el mismo esquema: participando un miembro del colectivo Harrika y otro/a creador/a musical de Euskal Herria; y abriendo sus puertas a la comunidad LGTBI+ y feminista.

## Último fin de semana de julio

Después de celebrar durante dos años las fiestas Harrika Jaia en la sala Jimmy Jazz, han decidido retomar la organización del festival y el municipio elegido es Urbabustaiz; en concreto, las inmediaciones de Ostuño. El último fin de semana de julio (26, 27 y 28 de julio) es la fecha elegida.

El festival Harrikada es, en palabras de uno de los organizadores, Galder Beramen-

di, "un anti-festival, lo contrario a los festivales al uso". Beramendi matiza esa idea exponiendo que éste es un festival pequeño, que no tiene un objetivo comercial, organizado por una asociación sin ánimo de lucro y que pone los cuidados en el centro. Además, programa a artistas diferentes al resto de festivales. "Además de todas estas características, en el plano musical hemos decidido centrarnos en techno más tranquilo, que no está tan presente, y traeremos a artistas de Euskal Herria e internacionales que no son habituales de ver y escuchar".

## Aforo para 500 personas

Beramendi destaca, también, el hecho de que la organización prima que el festival sea un espacio para que mujeres y personas del colectivo LGTBI+ puedan expresarse libremente; y para ello cuentan con un grupo de cuidados formado por mujeres que ya operan en las fiestas que realizan en la sala Jimmy Jazz.

El festival Harrikada, cuyo aforo la organización ha decidido limitar a 500 personas, acogerá, por tanto, música techno, pero también performances, teatro y otras disciplinas; y contará con zona festiva, zona de acampada (para tiendas y furgonetas), así como espacio para comer; y está al lado de las piscinas municipales.

El cartel definitivo se hará público próximamente y las entradas saldrán a la venta el 1 de mayo. Más información en [www.harrikada-festibala.com](http://www.harrikada-festibala.com).



# ACTIVIDADES PARA TODAS LAS EDADES

AMPLIA PROGRAMACIÓN DE ACTIVIDADES PARA LAS SIGUIENTES SEMANAS PARA TODO TIPO DE PÚBLICO.

El Ayuntamiento y la dinámica Aulas +55 han organizado una serie de actividades para las siguientes semanas.

El día 24 de abril, miércoles, la cuenta cuentos Maite Franko hará dos sesiones bajo el nombre 'Inora ez zihoan bidea': una a las 18:00 para niños/as de entre 6 y 10 años; y otra a las 18:45 para aquellos/as comprendidos entre 3 y 5 años. Ambas sesiones tendrán lugar en la biblioteca.

El 16 de mayo tendrá lugar la conferencia 'Los cambios en el mundo actual en perspectiva histórica y geopolítica', a las 17:30, a cargo de Joaquín Arriola.

El 17 de mayo, por su parte, se llevará a cabo la sesión de 'Poetas en mayo: palabras comprometidas', a las 18:00. Organizado por Caritas.

Y ya los días 18 y 19 de mayo, se celebrarán las fiestas de Izaharra. Se podrá disfrutar de hinchables y talleres para los/as más pequeños/as, goitibeheras, comida popular, kalejira, conciertos y otro montón de actividades.



# Agurtzane Egiluz Ibareguren

1997 Gasteiz



Saskibaloia jokalaria paralinpikoa arabarra da, gorpil-aulkiaren 3.0 mailan aritzen dena.

Hamalau urte zituela ikastolako autobusarekin izandako istripu baten ostean hasi zen saskibaloia egokituan, Gasteizko Zuzenak taldean. 2017-2018 denboraldian egin zuen lehen talderako jauzia, eta Ohorezko Mailarako igoera lortu zuten hurrengo urtean. 2020ko Udako Paralinpiar Jokoetan parte hartu zuen.

Es una jugadora de baloncesto paralímpico además que camina a nivel 3.0 de silla de ruedas.

Se inició en el baloncesto adaptado tras un accidente con el autobús de la ikastola a los catorce años, en el Zuzenak de Vitoria. En la temporada 2017-2018 dio el salto al primer equipo, y al año siguiente lograron el ascenso a División de Honor. Participó en los Juegos Paralímpicos de Verano 2020.